

Los dos bloques en camino



Los dos grandes bloques electorales avanzan en sus propios procesos para lograr candidaturas unitarias en búsqueda de la mayor cantidad de curules posibles en la Asamblea Nacional

El PSUV anunció que haría elecciones primarias en todos los circuitos del país para que su militancia escogiera entre 3.400 postulados. Decidieron luego que la fecha debía adelantarse para el 2 de mayo porque ya algunos candidatos y candidatas estaban en campaña y era mejor que la hicieran sabiendo quiénes serían los nominados por circuito, en lugar de gastar más recursos en una lucha dentro del partido. Asimismo, se ha intentado controlar el rol de los gobernadores, alcaldes, ministros y otras figuras de poder en el PSUV para que su peso, presupuesto y cercanía al líder del partido haga menos fricción en las pugnas internas.

Por su parte la MUD ha enfrentado dos problemas: construir los acuerdos entre partidos y lidiar con la opinión pública y los agentes libres que desde la misma oposición hacen ruido al proceso de armar el rompe-

cabezas nacional. En marzo los desacuerdos llevaron a un enfrentamiento violento entre fuerzas regionales en Carabobo, y luego, en abril, las dificultades para la selección de candidatos en Miranda ganó centímetros. Las pugnas de Primero Justicia con el ex gobernador Enrique Mendoza, y los reclamos de Yon Goicoechea por poner su nombre en un circuito, le quitaron relevancia al hecho de que en 17 estados ya había acuerdos de candidatos por consenso. De esa forma la MUD reduciría la cantidad de elecciones primarias logrando así reducir gastos que luego serán necesarios para la campaña nacional. La fecha para esas elecciones es el 25 de abril y se hará también con la asistencia del CNE.

PPT SE PREPARA SIN ALIANZAS

El partido Patria Para Todos ha declarado que pese al conflicto surgido por la incorporación del gobernador de Lara, Henri Falcón, no se despegarán del proceso revolucionario. Sin embargo, como el PSUV los siguió rechazando, presentarán sus propias candidaturas en los circuitos electorales donde lo crean conveniente.

DETENIDO ÁLVAREZ PAZ

En un programa televisivo, el ex gobernador del estado Zulia, Oswaldo Álvarez Paz, se hizo eco de una investigación que adelantaba un juez español so-

bre la supuesta cooperación de la ETA y las FARC en territorio venezolano. A los pocos días fue acusado por un diputado oficialista de “difundir información falsa” y conspiración. Desde entonces se encuentra recluido en el Helicoide mientras la oposición reclama que se trata de un *delito de opinión* y una persecución a la disidencia política.

OTRO DETENIDO MÁS

El director de la planta televisiva crítica al Gobierno, Guillermo Zuloaga, estuvo en un encuentro de la SIP donde contó algunas cosas sobre el golpe de Estado del 11 de abril de 2002, que vinculaban al presidente Chávez con los hechos violentos de ese día. Por ese motivo se inició una investigación en su contra, acusado de vilipendio y de difundir noticias falsas que causan zozobra a la colectividad. Ésto provocó su detención cuando intentaba salir del país de vacaciones con su familia. Sin embargo, la presión mediática internacional hizo que lo dejaran en libertad mientras sigue el proceso judicial.

AZUAJE SIN INMUNIDAD

El diputado por Barinas, Wilmer Azuaje, quien ha adelantado varias denuncias de corrupción sobre la familia Chávez en su estado, tuvo un altercado policial que causó, pese a las críticas de ilegalidad de la medida, su detención y traslado a su residencia. Como el aeropuerto de Barinas se llenó de manifestantes que mostraban apoyo por el diputado, el avión retornó a Caracas donde estuvo retenido por fuerzas de seguridad hasta que el TSJ y la mayoría oficialista de la Asamblea Nacional decidieron allanarle la inmunidad. Los diputados de Podemos, Ismael García y Juan José Molina, declararon que se trataba de una medida para silenciar a otros diputados opositores y castigar las investigaciones de Azuaje.

RENUNCIA MÜLLER ROJAS

Una de las figuras más respetadas por el presidente Chávez y director importante del PSUV, el general retirado Alberto Müller Rojas, renunció al partido. El militar declaró que “todo lo que está pasando no es sano para el proceso revolucionario” y en su texto de despedida expresó que se sentía totalmente decepcionado ante el cuadro actual de la revolución en su texto de despedida. Con él se suma otra deserción del partido rojo y se muestra la radicalización del proceso revolucionario: Müller Rojas denunció en varias oportunidades que el presidente Chávez estaba sentado en un nido de alacranes y con su salida parece que ganaron.

FERIADO FORZOSO

La emergencia eléctrica se mantiene en el país y el decreto de tres meses, pedido en enero, fue extendido por seis meses más, a partir de abril, con el fin de aumentar las inversiones en el sistema eléctrico nacional. Una de las medidas tomadas fue declarar como días feriados los lunes, martes y miércoles de la Semana Santa para reducir el consumo eléctrico en empresas y otros sectores. Sin embargo, como la medida fue sorpresiva y no hubo mayor planificación, los resultados de ahorro no fueron tan exitosos. Según expertos del área, la gente en su casa consumió electricidad normalmente. Se mantiene así el racionamiento y las sanciones por no reducir el consumo. Ya forman parte de las noticias diarias los mensajes de tranquilidad del Gobierno y la medida de la cota de agua restante en el sistema Guri.

IGUANA COMECABLES

Luego de un apagón de 20 horas en Lechería (Anzoátegui) y protestas vecinales, Cadafé, la empresa eléctrica de la zona,

declaró que el fallo se debió a una iguana que había afectado el sistema en una central distribuidora. El reptil fue el chiste de la semana en un país de oscuridades latentes.

Sin embargo, una noticia más seria fue la detención de ocho ciudadanos colombianos, que residen hace años en Barinitas, a los que se acusó de espionaje y supuesto sabotaje eléctrico porque dos de ellos tenían una cámara de fotos con gráficas de tendidos eléctricos. Días después el ministro de Interior y Justicia dijo que la cifra de detenidos había aumentado a 20 personas.

LA LIBERTAD DE INTERNET

Luego que se denunciara el uso de páginas web para la difusión de información falsa, el Presidente de la República declaró que “Internet no podía ser una cosa libre”, lo que levantó la ciberprotesta dentro y fuera del país. Si ya desde hace meses se había denunciado la intención gubernamental de instalar un Punto Único de Conexión, que le permitiría manejar el tráfico de información digital por un solo canal, el anuncio fue visto como una amenaza. Aunque la Asamblea Nacional abrió una investigación al respecto, el domingo siguiente el Presidente mostró la inauguración de más Infocentros en el país y llamó a los militantes de su partido a participar y dar la batalla comunicacional en los medios digitales.

ENROQUE MINISTERIAL

Salió Blanca Eeckout del Ministerio de Comunicación e Información y fue nombrada para la cartera la periodista Tania Díaz, semanas después de haber sido nombrada directora del canal estatal VTV. Asimismo, debido a las sostenidas protestas en Guayana por la paralización y crisis de las empresas básicas, el equipo que encabezara Rodolfo Sanz en el Minis-

terio de Industrias Básicas y Minería fue removido por el de José Khan, quien ya estuvo en el ministerio hace algunos años y se desempeñaba como director del BCV.

PROTESTA DE TRANSPORTE

Los transportistas de Caracas se prepararon para una protesta de medio día en reclamo por el aumento del pasaje y la inseguridad. El Gobierno evitó que la huelga se lograra y habilitó rutas con vehículos oficiales, convocó a sindicatos de transporte aliados, militarizó algunas paradas y, según denunciaron algunos transportistas, se les amenazó con expropiarles las unidades y retirarles las concesiones de rutas. A mediodía varias autoridades oficiales anunciaron el fracaso del paro. Sin embargo, dos semanas después, el pasaje fue aumentado de BsF. 1,50 a 2.

INCENDIO EN LA UCV

Las autoridades de la Universidad Central de Venezuela vienen discutiendo en los últimos meses si colocar rejas en sus entradas debido al alto índice de inseguridad dentro de la ciudad universitaria, donde no pueden entrar las fuerzas del orden público debido a la autonomía de la institución. Mientras los argumentos sobre la pertinencia histórica o estética de controlar los accesos a este Patrimonio Cultural de la Humanidad iban y venían, un gru-

po de encapuchados, como viene ocurriendo casi cada mes, ingresó al rectorado de la casa de estudio y después de varias detonaciones de armas de fuego provocaron un incendio en su primer piso.

DESIERTO CONCURSO POLICIAL

Después de 6 meses de evaluación de 44 postulaciones de cuerpos policiales de todo el país, el Consejo General de Policía decidió declarar desierto el premio de buenas prácticas policiales. El jurado, conformado por gente del Ministerio de Interior y Justicia, la Defensoría del Pueblo y expertos policiales, declararon que la decisión “evidencia bajos niveles de profesionalización y altos niveles de ineficiencia y uso desproporcionado de la fuerza en nuestros cuerpos policiales”. También desestimaron los programas propuestos que implicaban educación en DDHH o prevención primaria porque a su parecer no había forma de demostrar que lograrán el efecto esperado.

PRESIDENTES DE VISITA

Para firmar nuevos tratos y fortalecer las alianzas internacionales, vinieron al país algunos presidentes y líderes de naciones aliadas. Aleksandr Lukashenko, de Bielorrusia firmó 15 acuerdos comerciales y de cooperación. También José “Pepe” Mujica, recién asumido presidente de Uruguay, vino a firmar 8 instrumentos de cooperación entre los que se incluyen 40 mil barriles diarios de petróleo. Sin embargo, la visita más comentada fue la del Primer Ministro de Rusia, Vladimir Putin, después de 8 visitas de Chávez a la potencia europea. Con Putin se firmaron 31 acuerdos que incluyen ayuda para el sector eléctrico, la participación de Rusia en la Faja Petrolífera del Orinoco y la compra de armamento de defensa militar. Desde 2005 Venezuela ha adquirido 4.400 millones de dólares en armas,



pero según declaraciones del ministro Putin, una vez regresó a Rusia, esta vez la nueva compra alcanzará los 5 mil millones de dólares. Los tres líderes recibieron una réplica de la espada de Bolívar.

